

**EFEKTIVITAS METODE MATERNAL REFLEKTIF
TERHADAP PEMAHAMAN MATERI PADA MATA
PELAJARAN PENDIDIKAN AGAMA ISLAM BAGI SISWA
TUNARUNGU DI SLB NEGERI PATI**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

Oleh:

**Dwi Handayani
NIM.1310110504**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2019**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH
Jl. Cengce Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp. (0291) 432677

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara/i:

Nama : Dwi Handayani
NIM : 1510110504
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : **Efektivitas Metode Maternal Reflektif Terhadap Pemahaman Materi Pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam Bagi Siswa Tunarungu Di SLB Negeri Pati**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 09 Agustus 2017 sampai 15 Mei 2019 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses manajisyah.

Kudus, 15 Mei 2019
Dosen Pembimbing,


Dr. Solihun, M.Ag., M.Pd
NIP. 197011032005011004

IAIN
KUDUS



KEMENTERIAN AGAMA RI
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS-
 FAKULTAS TARRIBIAH
 PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
 Jl. Cengce Ngembalaga (P) Dist. 21, Kudus 35122, Telp. (0291) 432603

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama/NIM : Dwi Handayani/1310110504
 Fakultas/Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam
 Judul : Efektivitas Metode Maternal Reflektif Terhadap Pemahaman Materi Pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam Bagi Siswa Tarbiyah Di SLB Negeri Paal

Telah diteliti pada pada 23 Mei 2019 dan dinyatakan lulus dalam Ujian Magis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yasinan Serjani.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Ketua Penguji I H. Zarnal Khaifidin, M.Ag. NIP. 197307042000021001	27-05-2019	
Penguji II Ahmad Faleh, M.Ag. NIP. 197208222005011009	26-05-2019	
Sekretaris Sidang Ahmad Fajih, S.Pd., M.Si NIP. 198307102015011004	27-05-2019	
Dosen Pembimbing Dr. Sulthon, M. Ag, M.Pd NIP. 197041032005011004	27-05-2019	
Dekan Fakultas Tarbiyah Dr. H. Abdul Karim, M.Pd NIP. 19610310 198903 1 003	27-05-2019	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya Dwi Handayani NIM 1310110504 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun;
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 15 Mei 2019
Yang Menyatakan,



Dwi Handayani

Dwi Handayani
NIM:1310110504



MOTTO

فَإِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا (٥) إِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا (٦)

Maka sesungguhnya bersama kesulitan ada kemudahan. Sesungguhnya bersama kesulitan ada kemudahan.¹

Keterbatasan bukanlah suatu penghalang bagi diri sendiri untuk menjadi lebih baik, namun jadikanlah keterbatasan itu sebagai cambuk bagi diri kita untuk lebih maju.

¹ Al-Qur'an Surat Al- Insyiroh ayat : 5-6

PERSEMBAHAN

Ibu dan Bapakku (Ibu Ngatini dan Bapak Toni Wijoyo) yang senantiasa mendidikku, menyayangi, membesarkanku dan selalu mendo'akanku agar tercapai cita-citaku. Terima kasih yang tak terhingga kepada Beliau yang telah dengan tulus memberikan cinta dan kasih sayang kepadaku.

*Buat kakakku Kang **Joko Waluyo** yang senantiasa mewarnai hari-hariku Kang **Slamet Nugroho** beserta Istrinya Mbak **Elwi** dan anaknya Muhammad Nor Azzam yang telah memberikan suport dan mendukung cita-citaku.*

Semua guru-guruku dari SD Negeri Plukaran 02, MTs Mambaul Falah, SMK Mambaul Falah dan ATI Tunas Bangsa dan seluruh Dosen IAIN Kudus yang telah sabar mendidikku sehingga bisa sampai seperti ini.

Buat sahabat-sahabatku dari SD Negeri Plukaran 2 yang masih jomblo maupun yang sudah mempunyai 2 anak terima kasih kebersamaan selama 6 tahun di masa kecil yang tak terlupakan

Buat sahabat-sahabatku di yayasan ponpes manbaul Falah baik yang ngelaju maupun mondok semoga kita semua mendapatkan ilmu yang bermanfaat walaupun sering tidur di kelas

Buat sahabat-sahabatku The Rempongers (Mbak Nurul, Mbak Ika, Mbak Zain, dan Mbak Simast), yang selalu menjadi penyemangatku, selalu ada untukku, selalu mendengarkan segala keluh kesahku dan memberikan setiap dukungannya dalam proses pembuatan skripsi ini.

Buat pendamping hidupku mas M. Khoirurrokhis yang memberikan suntikan semangat dan senantiasa menemani selamanya. aamiin

Buat teman-teman seperjuanganku khususnya kelas N-PAI angkatan 2013, mulai dari mbah mubbarroroh sampai Himma Arinal Muwaffiqoh terima kasih untuk kebersamaannya selama perkuliahan

teman-teman PPL yang memberikan pengalaman tak terlupakan selama 40 hari ngekos, dan KKN yang selalu memotivasi serta memberi warna dalam hari-hariku selama 40 hari di desa Wotbakah Blora .

Yang terakhir untuk semua pihak yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu, yang selalu memberikan dukungan dan semangat untukku.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Ahamdulillah, segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah, serta inayah-Nya, sehingga atas iringan ridho-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Sholawat dan salam mudah-mudahan tetap terlimpahkan kepada baginda Rasulullah SAW, para keluarga, sahabat dan pengikutnya yang telah membawa kita dari kegelapan dan kebodohan menuju alam yang terang yaitu Dinul Islam.

Penulisan skripsi yang berjudul **“Efektivitas Metode Maternal Reflektif Terhadap Pemahaman Materi Pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam Bagi Siswa Tunarungu Di SLB Negeri Pati”** dimaksudkan untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan tugas akhir perkuliahan yang telah dicanangkan oleh IAIN Kudus yang dijadikan pertanggungjawaban peneliti sebagai mahasiswi Fakultas Program Studi Pendidikan Agama Islam IAIN Kudus. Selain itu juga sebagai salah satu persyaratan guna memperoleh gelar strata satu (SI) di IAIN Kudus.

Penulis mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini, baik secara langsung maupun tidak langsung. Oleh karena itu, penulis menyampaikan terima kasih kepada:

1. Bapak Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku Rektor IAIN Kudus yang telah merestui penyusunan skripsi ini.
2. Bapak, Dr. H. Muhammad Abdul Karim, M.Pd., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus. Dan selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan arahan dan bimbingan dalam skripsi ini.
3. Bapak H. Ahmad Falah, M.Ag., selaku ketua program studi Pendidikan Agama Islam IAIN Kudus.
4. Dr. Sulthon, M.Ag, M.Pd., selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.

5. Anisa Listiana, M.Ag, selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Para dosen dan staff pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
7. Karmi, S.Pd, selaku Kepala Sekolah SLB Negeri Pati
8. Kholida, S.Pd, selaku Guru mata pelajaran Pendidikan Agama Islam dan seluruh dewan guru beserta staf SLB Negeri Pati yang telah memberikan izin dan membantu untuk menyelesaikan skripsi ini.
9. Bapak dan Ibuku dan seluruh keluarga tercinta yang senantiasa mengalirkan do'a dan dukungan baik moril, materiil maupun spriritual sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan.
10. Semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu. Semoga Allah SWT membalas amal kebaikan mereka dengan balasan yang lebih dari yang mereka berikan.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan dan masih terdapat banyak kekurangan karena keterbatasan ilmu yang penulis ketahui. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang membangun dari semua pihak.

Akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi kita semua. Aamiin

Kudus, 15 Mei 2019
Penulis

Dwi Handayani
NIM. 1310110504